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FECHA: Noviembre 16 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Matan a taxista, pero no le roban”  

Criterio “De la SEPH, 3 mil aviadores: SNTE”  

 “Narcoinsurgencia en México, insiste EU” 

 “Más de la mitad de municipios sin ley de ingresos 2011” 

 
“Favorecedor presupuesto a metrópolis”  

 “Para violadores mayores condenas”  

 
“Listo nuevo presupuesto”  

El Independiente “PAN, sin prisa para elegir candidato presidencial: Gil”  

La Crónica “Sin más recursos alcaldías incumplidas, dice Pedraza” 

 
“Burlan corruptos las multas de SFP” 

 
“Menos para Auditoría y Jueces; más Sedena”  

 

“¡Estallido!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Mitad del gasto del IEEH se irá en sueldos de funcionarios: Más del 50 por ciento del presupuesto 

de actividad general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) será destinado durante el siguiente año a sueldos, 
dietas, primas vacacionales, vales de despensas, cuotas de vivienda de los consejeros y empleados que están en oficinas 

centrales. De acuerdo con el anteproyecto de presupuesto 2011 del organismo, que será estudiado por la Secretaría de 
Finanzas del gobierno del estado, se destinarán 33 millones de pesos para honorarios de consejeros electorales y 

empleados del IEE.  El presidente del instituto obtendrá 591 mil 828 pesos durante todo el año por concepto de sueldo, 

monto parecido al salario de un secretario de estado, mientras que un consejero electoral percibirá 453 mil pesos 759 
pesos en ese mismo lapso, detalla el documento. Para pagar servicios de agua potable en las oficinas del IEE, se 

presupuestaron 216 mil pesos (18 mil pesos mensuales); 360 mil pesos en energía eléctrica (30 mil por mes); 624 mil 
pesos en teléfono (52 mil pesos en el mismo periodo); respecto a tiempo aire en teléfonos celulares habrá 60 mil pesos (5 

mil pesos mensuales). El IEE proyectó 1 millón 600 mil pesos para cubrir el servicio telefónico y 600 mil pesos en energía 

eléctrica durante el proceso electoral en sus oficinas centrales.  Los empleados del IEE tendrán en 2011 una plácida 
estancia durante sus horas de trabajo, pues presupuestaron 127 mil 318 pesos para menesteres como comprar agua 

embotellada por 10 mil pesos; 52 mil pesos en filtros de cafetera; 17 mil pesos en refresco en lata; 2 mil 830 pesos en 
sustitutos para el café, y mil pesos en caramelo macizo. El instituto gastará 91 mil 2000 mil pesos en alimentación del 

personal, ya que cada comida tiene costo de 120 pesos estimado para 76 porciones. Por el servicio de televisión satelital 
durante 12 meses, el organismo electoral pagará 6 mil pesos, mientras que 72 mil pesos costará mantener la página oficial 

del IEE en la red. Para subsidios para la educación en el instituto se presupuestaron 153 mil 600 pesos, divididos en ocho 

becas mensuales de mil 600 pesos. El instituto gastará en viáticos 407 mil 600 pesos, divididos de la siguiente forma: 100 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

pesos para 760 personas, que da un total de 76 mil pesos. 422 viáticos que incluyen seis hospedajes por mes, cada uno 

cuesta 450 pesos y en total 189 mil 900 pesos. A su vez, hay 240 viáticos con hospedaje para consejeros, estructura y 

coordinadores municipales con un costo unitario de 480 pesos y un total de 115 mil 200 pesos.  Con un costo de 26 mil 500 
pesos hay 265 viáticos que incluyen salidas al Distrito Federal y a municipios con la posibilidad de hospedaje. Para la 

compra de diarios y suscripción de revistas el instituto planea gastar 132 mil pesos, y en el anteproyecto citó la compra del 
periódico Novedades, que ya no se publica. Considerable gasto en autos En el padrón vehicular del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEE) hay una camioneta Durango, con placas de circulación HKY-1216 y un Mondeo Core 2005 HKY-

1285. Para sus actividades, el organismo tiene 251 carros de distintas marcas. Respecto a combustibles y lubricantes en el 
apartado de actividad general, pidió 182 mil pesos y en actividad electoral 1 millón 829 mil pesos para comprar gasolina.  

Durante 2011 el instituto destinará 253 mil pesos con tal de cumplir con la verificación vehicular y tenencia. Erogará 600 
mil pesos en la renta de bodega para el resguardo de autos, de acuerdo con el anteproyecto de presupuesto 2011.  El 

organismo pagará 891 mil pesos para cubrir seguros de carros, cuyas marcas varían entre platina K 2005, Tornado 2008, 
Tsuru, Volkswagen, Chevrolet Luv, Ford F-150 y Ford Ranger, varios de ellos asignados a los 84 comités municipales.  

Además, en el documento se especifican 865 mil pesos para arreglar camionetas Tsuru, Nissan Doble; Durango y Silverado. 

A su vez hay un apartado para mantenimiento preventivo, llantas y servicio eléctrico.  En el rubro actividad general, el 
instituto también previó 55 mil pesos para mantenimiento de carros y otros 80 mil pesos para comprar amortiguadores, 

luces y cambio de aceite. El IEE presupuestó 17 mil litros de gasolina a 9. 50 pesos, por monto de 170 mil pesos. Además, 
pagará 2 mil 280 pesos en combustible para revisión y entrega de materiales en el Instituto Federal Electoral (IFE) en el 

Distrito Federal, así como 3 mil 800 pesos en gasolina para integración de catálogo de medios en los 84 municipios del 

estado, de acuerdo con el expediente. En el apartado de actividad electoral, el instituto prevé 1 millón 829 mil pesos con la 
finalidad de comprar combustibles y lubricantes que serán utilizados durante el proceso electoral. 51 mil pesos para la 

compra de gasolina utilizada durante la contratación de personal de monitoreo; 53 mil pesos en combustible para 
recolección de resultados de monitoreo, y 21 mil pesos en gasolina para acudir a video-grabar las sesiones de instalación 

de consejos municipales, y 55 mil pesos en combustible para realizar la instalación del equipo de monitoreo. Destinan 129 
mdp para elección de alcaldes Para la elección de presidentes municipales, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 

destinará 129 millones de pesos para pagar sueldos y compensaciones de los integrantes de los consejos municipales 

encargados de organizar los próximos comicios de alcaldes. De acuerdo con el anteproyecto de presupuesto 2011, cada 
uno de los 84 consejeros municipales presidentes ganará 7 mil pesos mensuales. Para cubrir sus sueldos durante seis 

meses el instituto pagará 3 millones 528 mil pesos.  En ese mismo lapso, el organismo prevé 6 millones 552 mil pesos para 
honorarios de consejeros municipales; 9 millones de pesos dirigidos a secretarios y coordinadores de organización y 

capacitación municipal.  Son 40 millones 425 mil pesos para pagar salarios de auxiliares electorales en los 84 municipios. 

En viáticos habrá 5 millones 766 mil pesos. Además de 11 millones 760 mil pesos para pagar la renta de los edificios donde 
estarán los consejos municipales, se pagarán 2 millones de pesos en consumo de energía eléctrica de los 84 consejos 

municipales durante siete meses; 246 mil pesos en agua potable.  Para materiales y suministros en cada uno de los 
consejos municipales, el IEE propuso 50 millones de pesos. En este apartado se encuentra gastos de alimentación durante 

el proceso electoral por un monto de 5 millones 934 mil 480 pesos. Desayunos para consejeros Según el documento, habrá 

137 mil pesos para "desayuno, comida, cena, coffee break para personal del IEE el día de la jornada electoral"; en cuanto a 
periodistas, la comida será de 71 mil pesos y funcionarios de casilla 4 millones de pesos. En gastos de operación de los 84 

consejos municipales será de 7 millones 560 mil pesos, así como la compra de agua embotellada por 14 mil 860 millones; 
11 mil pesos para comprar refrescos de lata.  Ya que habrá tres líneas telefónicas en cada uno de los consejos municipales, 

el instituto estimó que serán necesarios 7 millones 56 mil pesos y 239 mil 400 respecto al servicio mensual de internet. Así 
como 6 mil 225 pesos para servicio telefónico en llamadas de larga distancia; 2 mil 501 pesos en llamadas locales; 5 mil 

218 pesos en tiempo aire en celular; 135 mil pesos para la compra de tarjeta telefónica. También presupuestaron 720 mil 

pesos en telefonía celular durante la jornada electoral. Boletas costarán más de 2 mdp Las boletas electorales que serán 
utilizadas en la elección de alcaldes en 2011 tendrán un costo de 2 millones 639 mil pesos (1.55 pesos cada una) mientras 

que el Programa de Resultados Preliminares (PREP), valdrá otros 2 millones 500 mil pesos. De acuerdo con el anteproyecto 
de presupuesto del IEE, el paquete electoral, formado por mamparas y casillas, costará 23 millones de pesos. El precio de 

cada uno es de 6 mil 700 pesos y se comprarán 3 mil 450.  En gastos rudimentarios se estipula actas de jornada única (59 

mil 988 pesos); nombramientos de funcionario de casilla (129 mil 499 pesos) y nombramientos de representantes de 
partido (283 mil 279 pesos).  Para el servicio de arrendamientos de vehículos y equipo de transporte se estipulan 8 millones 

de pesos, donde se desglosa el tráiler para el traslado de material y documentación electoral; traslado de paquetes a 
presidentes de casilla. En gastos de impresión y publicaciones oficiales en el rubro actividad electoral, el organismo prevé 7 

millones 858 mil pesos. Se contempla la impresión de 4 mil 500 ediciones de la Ley Electoral. Gastos de propaganda El IEE 
apartó como gastos de propaganda inserciones en medios locales que varían entre los 15 mil hasta 50 mil pesos por un 
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monto total de 1 millón de pesos, en donde destaca El Piyuyi, para quien se estipulan 10 mil pesos. Esto, en el rubro de 

actividad general. Además, en actividad electoral el instituto volvió a estimar gastos para propaganda en el orden de 11 

millones 618 mil pesos. Ahí se contemplan compra de gorras, lapiceros y playeras, lotería para stand de feria (120 mil 
pesos). También está estipulado producción de video institucional, comerciales en televisión y aportaciones a medios 

impresos nacionales, estatales y televisoras con montos entre 30 mil y 600 mil pesos. A El Universal se estipulan 50 mil 
pesos, de acuerdo con el documento del propio instituto. Dichas cantidades aún deben ser aprobadas por la Secretaría de 

Finanzas, quien podría realizar recortes al presupuesto, como lo adelantó la titular de la dependencia, Nuvia Mayorga.  

(Víctor Valera, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Gil Zuarth destapa a ocho presidenciables del PAN: Roberto Gil Zuarth, candidato a la dirigencia del Partido 
Acción Nacional (PAN), destapó a ocho personajes de la política panista para la contienda por la Presidencia de la República 

en 2012. Dentro de la lista de probables aspirantes, figuran Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio y los gobernadores de 

Jalisco, Guanajuato y Morelos. En su visita a Pachuca, como parte de su recorrido como aspirante a liderar al blanquiazul 
nacional, el ex subsecretario de gobernación adelantó que su partido “tiene a candidatos que van a competir con igualdad 

de condiciones, incluso con mejor proyección que quienes ya están abiertos en otros partidos políticos”, tal es el caso del 
priísta, Enrique Peña Nieto. “Porque tenemos presidente no andamos buscando candidato, este partido va a apoyar al 

presidente y por supuesto que el partido tiene líderes que van a poder competir con igualdad de condiciones”, señaló. 

Asimismo, consideró que el PAN está preparado para postular a una mujer a la presidencia de la República. Sin embargo, 
aclaró que Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN y presidenta de la Junta de Coordinación Política, no es la única 

carta fuerte que tiene Acción Nacional de cara a las votaciones de 2012.  Los demás posibles aspirantes son: Alonso 
Lujambio, titular de la Secretaría de Educación Pública; Ernesto Cordero, secretario de Economía; Juan Molinar, secretario 

de Comunicaciones y Transportes y Javier Lozano titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Además de los 
gobernadores de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez; Morelos, Marco Adame Castillo y de Jalisco, Emilio González 

Márquez. “Hay distintos aspirantes que están en buena posibilidad y buena forma política para encabezar la candidatura de 

Acción Nacional para la presidencia de la República”, explicó el también diputado federal. Acompañado de la dirigencia 
hidalguense del blanzquiazul, Gil Zuarth refirió que Hidalgo es una prioridad para el PAN de cara a las elecciones 

presidenciales, y con miras a la renovación de los 84 ayuntamientos para el siguiente año. “Estamos reconstruyendo la 
estructura del partido y se ha crecido en términos electorales, hay una confianza depositada en los candidatos de Acción 

Nacional, hay triunfos de mayoría que son tangibles y que le dan al PAN una esperanza de que cosecharemos nuevos 

resultados electorales exitosos”, agregó.  En cuanto a las posibles alianzas electorales con el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), el legislador federal expuso que Acción Nacional “debe apostar por sí mismo, por sus liderazgos y 

trabajar en su estructura”.  Manifestó que las alianzas electorales nunca han sido fines en sí mismo, “sino medios para 
alcanzar altos propósitos de desarrollo de democracia de alternancia pacífica. También sirven para enfrentar estructuras de 

poder que sirven a intereses de un partido.  Claves-Sin dedazo • El diputado federal, Roberto Gil Zuarth aclaró que el 

Partido Acción Nacional no es un instituto de dedazos. • Se descartó para contender por la presidencia de la República. “A 
mí ni con influenza me dan esas calenturas”, dijo.  • “Cuando hay proceso de renovación (del PAN) se escuchan a las 

distintas voces y se llega al consejo nacional”, comentó. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-UFIC se desmarca de la derrota de Xóchitl, asegura Estela Rubio: La Unión de Fuerza Indígena y 

Campesina (UFIC) se desmarcó de las acusaciones de la ex candidata a la gubernatura, Xóchilt Gálvez, quien afirmó que la 

agrupación perredista además del Frente Democrático Hidalguense, operaron en su contra en los pasados comicios, lo cual 
causó su derrota. La diputada local del PRD, Estela Rubio Martínez, rechazó los señalamientos y manifestó que las críticas 

de Gálvez: “me tienen sin cuidado”. De acuerdo a la diputada local, “no nos preocupa lo que diga, nos queda la satisfacción 
de que participamos en el proceso electoral. La UFIC le organizó eventos en la Plaza Juárez, ahí nos desconocieron, en mi 

carácter de coordinadora no me dejaron subir al templete dos veces”. La intromisión de operadores políticos de otras 

entidades, fue la principal causa de la derrota de la ex comisionada para los Pueblos Indígenas, porque no pudieron 
responder a las necesidades del electorado, consideró Rubio Martínez. “El problema es que siempre estuvo rodeada de 

gente que no era de Hidalgo, esa gente ni siquiera nos conocía. Ella perdió la oportunidad de gobernar el estado porque le 
faltaron estrategias para ganar”, afirmó. A su juicio, Xóchitl Gálvez careció de humildad y cercanía con las bases de los 

partidos que la apoyaron. Además le exigió dejar de incitar a la inestabilidad de la vida política de las comunidades de 
Ixmiquilpan. Por su parte, Juan Ortiz Simón, secretario general en el estado de la UFIC, mostró su molestia por las 

aseveraciones de la ex candidata a la gubernatura. Le recordó que sólo los perredistas pueden criticar a su instituto 

político. Claves-Alcaldías • La UFIC indicó que ahora su principal objetivo es unificar opiniones para elegir al candidato 
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para las próximas elecciones de alcaldes. • Juan Ortiz manifestó que el próximo 21 de diciembre se celebrará el consejo 

político del PRD, el cual, trazará una estrategia de elección interna. (Ramsés Salanueva, página 11) 

Criterio-Peleaban al PAN el dinero de refinería: La bancada priista consideraba como un hecho que Hidalgo contaría 

con un “colchón” presupuestal superior a los 5 mil 600 millones de pesos, a unas horas de que fuera votado el Proyecto de 
Egresos de la Federación 2011 en la Cámara de Diputados; decisión que permitirá fuertes recursos para la próxima 

administración estatal.  Gracias al cabildeo de los legisladores, el gobernador electo Francisco Olvera podrá cumplir gran 

parte de sus compromisos que hizo en campaña, al menos en su primer año, así lo aseguró el diputado federal Omar  
Fayad Meneses; sin embargo, dijo que un asunto pendiente es la devolución del dinero que se invirtió en la refinería. El 

también presidente PRI planteó señaló que una vez votado en lo general el Presupuesto de Egresos 2011, Hidalgo ya 
contaba con un fondo de pavimentación y para discapacitados, recursos para salud, hospitales y un incremento para becas 

a la educación media superior. Sin embargo, sería hasta las seis de la mañana cuando podrían tener una cifra del 
presupuesto que llegará a Hidalgo. “No podemos dar cifras antes de la votación, pero nuestra base de los 5 mil 500 

millones fueron cumplidas con creces”, externó el dirigente del PRI en Hidalgo. Fayad Meneses explicó que además se logró 

que la entidad se encuentre contemplada en las llamadas “bolsas transversales”, que brindan la oportunidad de obtener 
recursos extraordinarios a lo largo del año, además de insertar a Tulancingo como zona metropolitana, lo que significa 

recursos y planeación a futuro en su crecimiento. El diputado dijo que habrá posibilidad de que muchos hospitales sean 
equipados, además de brindar transporte para las personas con capacidades diferentes, así como lograr que los caminos 

rurales cuenten con recursos, con el fin de que sean mejorados o modernizados.  Fayad Meneses dijo que el optimismo de 

los nueve diputados federales priistas, así como el de los equipos de los gobiernos estatales (electo y constitucional), se 
tendría hasta hoy por la mañana que regresen a Pachuca, “porque de aquí no nos vamos hasta que tengamos un buen 

presupuesto”, dijo. El legislador federal dijo que el cabildeo “si no fue terso, al menos fue positivo desde muchos puntos de  
vista”, aunque no descartó que haya muchas expectativas y hasta información equívoca por el ambiente de tensión. E l 

dirigente indicó que junto con diputados estuvieron los integrantes del gabinete de Miguel Osorio Chong. El actual 
gobernador era informado por Nubia Mayorga; mientras que Francisco Olvera recibía información de Alberto Meléndez. 

(Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Apuesta Gil Zuarth por alianzas: El PAN debe construir liderazgos y trabajos desde las estructuras estatales y 
municipales, apostando por candidatos propios para garantizar futuros triunfos en la renovación de las alcaldías, aseguró 

Roberto Gil Zuarth, candidato al CEN de ese partido. También dijo que los errores del blanquiazul a nivel nacional obedecen 

a que no tienen mayoría en el Congreso, por lo que hay que hacer alianzas y luchar contra los monopolios políticos Durante 
una visita para cabildear el voto de los seis consejeros nacionales que hay en la entidad, el diputado federal con licencia y 

sin oponerse a las alianzas con partidos de izquierda, explicó que son estrategias para alcanzar un bienestar social y para 
derrocar cacicazgos políticos. Las coaliciones, “son un medio para alcanzar propósitos de desarrollo, democracia y 

alternancia, pero también son para enfrentar estructuras de poder que sirven a un partido político”, aseguró. Aunque el 
panismo no se encuentra bien posicionado para las elecciones presidenciales de 2012, pues han cometido errores en los 

últimos diez años al frente del gobierno federal, se justificó señalando “que no han sido libres”, pues no cuentan con la 

mayoría del Congreso. Gil Zuarth también agregó que las equivocaciones de su partido han sido por falta de decisión, 
reflejado en el descontento general de la población. Sencillamente, “hoy los ciudadanos no creen en los políticos porque 

ven parálisis en las decisiones, porque ven que los políticos de tiempo se aferran a sus privilegios”, puntualizó. Respecto al 
proceso de elección interno de su partido, aclaró que “no se está distinguiendo por cargadas, como se dan en otros 

partidos, ni de fiestas, ni de gobernadores amontonándose en un evento, es un partido democrático en el que hay un 

proceso abierto y de reflexión”, señaló el panista. Las declaraciones anteriores contradicen a Gonzalo Trejo Amador, 
presidente estatal del PAN, quien afirmó públicamente que el PAN en Hidalgo irá con el senador Gustavo Madero. “Hay que 

escuchar las diferentes voces. Son 381 consejeros nacionales y ellos decidirán en secreto el futuro del partido”, concluyó 
(José Antonio Alcaráz, página 08) 

Independiente-PRI celebra decisión del TEPJF sobre firmas apócrifas que presentó Hidalgo nos une: El 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró inválida la impugnación de la coalición "Hidalgo nos 
une" sobre supuestas firmas apócrifas del dictamen de gastos de campaña del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. Al 

respecto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, a través de un comunicado de prensa, fijó su 
posicionamiento y acusó a la alianza opositora de intentar desinformar a la ciudadanía  El instituto político aseguró que "ni 

los señalamientos ni las impugnaciones y mucho menos las descalificaciones ponen en duda la transparencia del triunfo de 

Olvera Ruiz".  El boletín informativo expresa que el proceso de impugnación se trata sólo de una "artimaña mediática" para 
intentar debilitar a las instituciones electorales.  Al fijar posicionamiento sobre las supuestas firmas apócrifas que contenía 

el informe de gastos de campaña del ex candidato por la coalición "Unidos contigo" Francisco Olvera Ruiz, el PRI en el 
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estado señaló que el triunfo es contundente y ha quedado demostrado en los tribunales. "Los priistas damos muestra de 

respeto a las instituciones y este instituto político confía en ganar la mayoría de los municipios en la contienda electoral de 

2011", reza el comunicado.  El veredicto del TEPJF se dio luego de que el periódico Reforma publicó los resultados de un 
estudio grafológico que hizo un despacho particular al informe de gastos de campaña del ex candidato de "Unidos contigo", 

en el cual se detectaron irregularidades en las rúbricas del auditor del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Carlos 
Francisco Herrera Arriaga. Días después, este medio entrevistó al representante de la alianza ganadora ante el IEE, 

Honorato Rodríguez Murillo, quien inmediatamente descalificó la importancia que pudiera representar esa acusación en el 

proceso que se sigue para anular la elección a gobernador.  Explicó que el procedimiento legal correcto hubiera sido que el 
juez hubiera pedido ese estudio, el cual se hubiera hecho con la presencia de representantes de las dos coaliciones.  

(Gerardo Neria, página 03) 
Síntesis-Firmas apócrifas resuelven en el TEPJF hacia el PRI-Jaime Arenalde, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Diputados no garantizan el presupuesto: La diputada federal, Paula Hernández Olmos, reveló que la fracción 

priista de legisladores hidalguenses no pactó ni tiene amarrados recursos en ninguna Comisión para el Presupuesto 2011 
que será destinado a la entidad en rubros como salud, educación, campo y seguridad.  Contrario a lo señalado por 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, titular de Obras Públicas, de que el gobierno estatal había pactado mil 800 millones de 
pesos para carreteras y caminos rurales, la diputada federal anunció: “hasta que no se apruebe en el Pleno el presupuesto, 

no hay nada decidido, porque puede haber modificaciones”.  Desde el sábado se instaló la sesión permanente en el 

Congreso de la Unión, con la cual inició la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011, el proyecto 
de decreto fue aprobado el lunes en la madrugada y hasta ayer todavía faltaba que el Pleno lo ratificara o modificara. 

Debido a que los diputados priistas provenientes de las filas de la Confederación Nacional Campesina (CNC), exigieron la 
reasignación de más de cuatro mil millones para el campo en todo el país, la propuesta que aprobaron en las diversas 

comisiones podría modificarse, y con ello, cambiar los recursos a los estados. “Estoy convencida de que hasta que no se 
vote en el Pleno y llegue a la última etapa es cuando ya tendremos la posibilidad de hablar de cifras concretas, reales para 

nuestro estado, no hay nada pactado, no tenemos convenios, todo el trabajo se hace en las comisiones”, consideró. El 

viernes, Cuauhtémoc Ochoa Fernández anunció que el gobierno estatal ya tenía pactados 1800 millones para carreteras y 
caminos rurales, al respecto, la diputada plurinominal especificó, “hemos trabajado y defendido todas las propuestas para 

contar con un presupuesto digno, pero no hay nada convenido”. La secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado entregó 
a la Comisión de Presupuesto una carpeta de proyectos por 14 mil millones de pesos, de los cuales, anunciaron que 

esperan recibir por lo menos 5 mil 500 mdp que fue la cifra del año pasado. Para la legisladora hidalguense, esa cifra podrá 

superarse, “hoy no tenemos certeza, pero estoy convencida que a los hidalguenses nos irá muy bien en el Presupuesto 
2011, durante varias semanas hemos trabajado en las comisiones, presentamos propuestas y superaremos lo otorgado en 

2010”.  De acuerdo con las primeras resoluciones en el Congreso de la Unión, el Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social que se distribuye tanto a los estados y municipios, PEF establece un total de recursos por 46 mil 460 

millones 252 mil 500 pesos, en el que las entidades estatales contarán con 5 mil 630 millones 982 mil 603 pesos y los 

municipios con 40 mil 829 millones 269 mil 897 pesos. El diputado priísta, David Penchyna, afirmó que el Presupuesto de 
Egresos para 2011 “está listo en más del 90 por ciento”, pero todavía se mantienen diferencias en el rubro para el campo.  

(Ángel Cabrera, página 08) 

Criterio-Piden dinero a última hora: Faltaron ocho municipios de entregar solicitud, se quedarían con lo mismo por 

irresponsables. Ayer se venció el plazo para que las 84 alcaldías entregaran su propuesta presupuestal a ejecutar el 

próximo año, pero hasta a las 11:30 horas y de acuerdo con el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 
Roberto Pedraza Martínez, sólo faltaban ocho municipios. Se espera que sea hoy, a las 15:00 horas, cuando el pleno de la 

Cámara de Diputados informe sobre el presupuesto final. Los que faltan “se quedarán con el mismo presupuesto de este 
año, porque así lo marca la ley y las consecuentes limitaciones en materia presupuestal, pues casi todos van a la alza, pero 

en este caso se quedarían con lo mismo en decremento de los habitantes y del municipio”, señaló. En cuanto a los 

organismos operadores de agua potable, el presidente de la Junta de Gobierno nombró sólo a 11 de 15 que cumplieron a 
tiempo: Nopala, Tula de Allende, San Salvador, Tezontepec de Aldama, Atotonilco de Tula, San Agustín Tlaxiaca, Tepeji del 

Río, Atitalaquia, Tulancingo, Tlahuelilpan y Huichapan. Como anteriormente refirió Roberto Pedraza Martínez, el 
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Presupuesto de Egresos 2010 para Hidalgo fue de más de 27 mil millones de pesos. Para 2011, los diputados federales 

esperan obtener 35 mil millones; es decir, ocho mil millones más, incluyendo los mil 500 millones de pesos que pidió 

prestado el gobierno para la compra de los terrenos para la refinería Bicentenario. Por su parte, el campo hidalguense 
podría quedar nuevamente desprotegido en 2011, al igual que otros rubros, dentro del Presupuesto de Egresos del próximo 

año, así lo señaló el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza Martínez. “Nos preocupa 
mucho lo del campo, pues nos pidieron un incremento, pero ¿con qué les respondemos? No es cuestión nuestra, pero 

tampoco es un alivio decir que no se puede”, indicó el legislador priista. La semana pasada, dirigentes de organizaciones 

campesinas acudieron al Congreso local para exigir a los legisladores un aumento en los recursos para el campo, incluso 
pidieron, por lo menos, 10% del presupuesto. “Hay que hacer un análisis minucioso, lo tenemos apenas groso modo, hay 

cita con mis colaboradores para analizar la cuestión del presupuesto, obviamente que, como decimos, la cobija es una y no 
va a alcanzar para todos”, expresó Roberto Pedraza Martínez.  

Criterio-“Comisionados de SEPH: 3 mil”: La secretaria general de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), Mirna García López, señaló que al igual que como se publicó la lista de maestros comisionados en 
las oficinas sindicales, es necesario mostrar a los comisionados en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), de 

quienes, señala, suman más de tres mil. La líder sindical señaló, luego de la publicación de la lista de 480 comisionados, 
que responde por los que trabajan en las oficinas sindicales y en regiones del estado, pero no por quienes no laboran en la 

dependencia y sí cobran un sueldo, como es el caso de quienes se adscriben a la secretaría. “No se vale que la SEPH tenga 

en nómina a trabajadores de quien no se sabe si están trabajando”, acusó la dirigente. De igual forma, dijo que 
sencillamente no existe un equilibrio entre la cantidad de comisionados en el sindicato y la secretaría. García López puso 

como ejemplo a la Comisión de Escalafón, que es mixta, en donde el sindicato tiene 12 personas, pero en la secretaría 
trabajan 50. “No existe un equilibrio, más aún cuando la tecnología permite reducir la cantidad de personal humano”, 

cuestionó. La secretaria arremetió contra todos aquellos que desean desprestigiar el trabajo del SNTE, pues con talones de 
pago en mano (emitidos por la propia SEPH) quiere demostrar que los sueldos no son onerosos; todo lo contrario, que 

apenas suman diez mil pesos en su caso, gracias a que tiene dos claves de profesor de secundaria, más el cobro por dos 

horas clase. Diputados y sueldos En el caso de Fernando Flores, diputado local por el Partido Nueva Alianza (Panal), García 
López informó que se trata de un sueldo de 8 mil pesos 766 pesos, emitidos por una sola clave. En la constancia que 

mostró se describe el pago del 15 de noviembre y no de los primeros meses de año como se describe en el listado. Sin 
embargo, dijo que a los diputados se les ha insistido para que renuncien a este sueldo, ya que cuentan con un cargo de 

representación popular. La secretaria del SNTE señaló que, en el caso de la diputada Dolores Monroy, se trata de una 

irregularidad, porque ella tiene un permiso sin goce de sueldo y cobra su plaza. Destacó que una vez que se conozca quién 
emitió la información se iniciará una demanda por difamación, porque se trata de información falsa, pues insistió en que no 

es lo mismo un aviador que un comisionado. Insistentemente, García López negó la veracidad de los datos publicados e 
incluso argumentó que “es obra de quienes no quieren ver a un SNTE fuerte, porque afecta los intereses de los actores 

políticos” y argumentó que gracias a los comisionados hay estabilidad social Además, dijo que el comité ejecutivo seccional 

da resultados a las demandas de los trabajadores de la educación. Hemos beneficiado a más de 15 mil profesores con las 
regularización de horas déficit”, describió. García López también expuso que la SEPH no sólo es ineficiente en cuestión de 

trámites, pues cuestionó la labor en la distribución de su presupuesto. “En las escuelas, los padres de familia terminan 
pagando el mantenimiento, los vidrios rotos e incluso la construcción de áreas para sus hijos, cuando la SEP tiene un fondo 

destinado para este rubro, entonces, ¿dónde está?”, dijo. (Miriam Avilés, página 04) 

Independiente-Guillermo Villegas demanda transparencia en uso de recursos del gasto para 2011: El diputado 
local del Partido Acción Nacional (PAN) Guillermo Villegas Flores pidió que una vez que llegue a Hidalgo el presupuesto para 

2011, se transparente el uso que tendrán esos recursos.  Lo anterior lo expresó en entrevista luego de preguntarle cuáles 
serán las principales partidas que considera el Congreso local dentro del presupuesto estatal del siguiente año.  El panista 

reconoce como prioridad la salud, por lo que sugirió ya no se hagan más hospitales, "qué bueno que los haya, pero 

también que se invierta en su equipamiento y en la contratación de personal médico que los atienda". "El ejecutivo estatal 
ha metido mucho dinero en la construcción de hospitales, muy bien, pero ahora no hay médicos, no hay equipamiento y 

mucha gente se traslada del hospital regional al General de Pachuca y entonces los nuevos nosocomios valieron". Además 
de esta observación, Villegas Flores indicó que el gobierno debe transparentar exactamente en qué y cómo se va a gastar 

el dinero.  "¿En salud?, está bien pero en qué partidas se va a distribuir, lo mismo sucede en educación, que se está 
llevando 40 por ciento del presupuesto pero no nos dicen para qué, si ve ahí está la falta de maestros". El secretario de la 

Comisión de Hacienda en la Cámara local manifestó la urgencia de que el gobierno del estado dé cuenta de una política 

irrestricta de transparencia y rendición de cuentas.  "Necesitamos saber en el tema educativo cuánto va a ir para 
infraestructura, para equipamiento, salario y pensiones, sólo así podremos tener mayor certeza de cómo se está gastando 

el dinero".  Otro de los aspectos importantes a considerar es la seguridad pública, "hay que hacer más cuarteles de policía, 
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nuevos centros de readaptación". Sostuvo que sólo en esos tres rubros se eroga 80 por ciento de los recursos para Hidalgo, 

"de ahí la importancia de transparentar en qué y cómo se van a gastar el presupuesto".  (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-PAN urge a una mejora en recaudación: Los regidores de la fracción del PAN, Alejandro Olvera, Cristina 
López Valderrama y Lidia García Anaya, se manifestaron en contra de la Ley de Ingresos y la Ley de Egresos que aprobó la 

asamblea municipal, ya que aseguraron que hay que mejorar los procesos de recaudación, en lugar de aumentar el 
presupuesto anual, el cual tuvo un incremento de 50 millones de pesos.  Y es que los regidores señalaron que en algunos 

rubros como el de pago por derecho de suelo, el ayuntamiento no cumplirá con los objetivos, ya que de los 9 millones y 

medio que se pusieron como base, hasta el mes de septiembre sólo se han recaudado por este concepto un millón 760 mil 
pesos. La regidora Cristina López Valderrama calificó de ambiciosa la Ley de Ingresos para el 2011 aprobada por el cabildo 

municipal, ya que dijo que en muchos casos no se cumplirán las metas trazadas por la presidencia municipal. “Hay rubros 
donde no se ha llegado a la meta de este año, ni se llegará y se me hace demasiado ambicioso e iluso pensar que se 

llegará. Siento que nos faltó un poco de información a pesar de que Salvador Elguero trató de convencernos para aprobar 
este presupuesto, me refiero a información de lo que se ha recaudado por lo menos hasta octubre, no lo obtuve y esa fue 

una parte de mi argumento para votar en contra de la Ley de Ingresos y Egresos”, señaló la regidora. (Jonathan Collazo, 

página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Independiente-Diputados aprueban en lo general Presupuesto 2011: Al filo de las 23:00 horas de este lunes los 

diputados federales aprobaron en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011, que prevé recursos 
por 3 billones 438 mil 895 millones 500 mil pesos, 60 mil 550.2 millones más que en la propuesta enviada por el Ejecutivo 

federal. El presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray, argumentó que el dictamen incluye un recorte de 40 
mil millones de pesos de gasto corriente, obliga a los tres órdenes de gobierno a un gasto más transparente, con 

información detallada y a tiempo. Diputados del PRI y PAN describieron el Presupuesto como un instrumento de política 
económica que alentará la inversión y el empleo. La legisladora de Acción Nacional, Gabriela Cuevas, indicó que se trata de 

un presupuesto moderno, que fomenta la austeridad y la transparencia, conjuga el crecimiento económico y el desarrollo 

social, la salud y la vivienda. Al fijar la postura del PRD, Claudia Edith Anaya expuso algunas de las propuestas de ese 
partido que se encuentran reflejadas en el paquete presupuestal en cuanto a becas, apoyo a los migrantes y recursos para 

el combate a la pederastia. En contra del dictamen, Mario Di Constanzo expuso que no hay austeridad en el paquete 
presupuestal, pues aseguró que hay incrementos a los altos funcionarios del gobierno, los ministros de la Corte, el auditor 

superior. Su compañera de bancada Laura Itzel Castillo acusó de "agachones" a los diputados y diputadas que no se 

opusieron a un presupuesto que "no responde a las necesidades de la nación", remarcó. Miguel Ángel García Granados, del 
PRI, lo calificó como "presupuesto del agandalle", ya que la Secretaría de Hacienda no permitió en algunos casos cambiarle 

ni una coma al dictamen y dijo que no existió equilibrio de poderes y en ocasiones prevalecieron las consignas partidistas 
en el reparto de recursos. Se establecen para los ramos autónomos 59 mil 806 millones de pesos, de los cuales 10 mil 170 

millones son para el poder Legislativo, 3 mil 585 millones de pesos para la Cámara de Senadores; 5 mil 253 para la de 

Diputados y para la Auditoría Superior de la Federación se avaló un gasto de mil 332 millones.  En lo que se refiere a lo 
aprobado para el poder Judicial, los recursos ascienden a 38 mil 35 millones, de los que 4 mil 653 millones de pesos son 

para la Suprema Corte de Justicia de la Nación; al Consejo de la Judicatura Federal le otorgaron 31 mil 383, y para el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, mil 998. Para el Instituto Federal Electoral se avalaron 10 mil 499 y a 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos, mil 101; para el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) son 
cuatro mil 551 millones de pesos. Para los ramos administrativos, el presupuesto asciende a 860 mil 804 millones de pesos, 

en los que se desglosan: Presidencia de la República, con mil 786 y la Secretaría de Gobernación tendrá un gasto de 15 mil 

986 millones. En tanto, Relaciones Exteriores, cinco mil 823 millones de pesos; Hacienda y Crédito Público, 39 mil 031, 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, 73 mil 896, y Comunicaciones y Transportes 

tiene 85 mil 392. En materia de seguridad pública, los diputados aprobaron para Marina un gasto de 18 mil 270 millones de 
pesos; para Defensa Nacional, 50 mil 39; Procuraduría General de la República tendrá 11 mil 997 y la Secretaría de 

Seguridad Pública contará con recursos que ascienden a 35 mil 519.  En ese contexto, la Secretaría de Economía tiene 16 

mil 519 millones de pesos; Educación Pública, con 230 mil 360; Salud con 105 mil 617; Trabajo y Previsión Social, quedó 
en tres mil 704; Reforma Agraria gastará cinco mil 609; Medio Ambiente y Recursos Naturales tendrá 51 mil 293. Con 454 

votos a favor, 13 en contra y 13 abstenciones, los diputados federales lograron avalar el Paquete Económico en la fecha 
legal que marcaba este 15 de noviembre. (Gerardo Neria, página 16) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que en su calidad de gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz ya cuenta en su haber visitas a las oficinas de importantes 
instituciones bancarias de México, donde fue recibido por ejecutivos de esas empresas para bosquejar planes y 

presupuestos para su administración. De acuerdo con versiones de los asistentes, Olvera Ruiz mostró un alto nivel de 
conocimiento de los temas tratados en las reuniones.  

que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, con el programa del alcoholímetro viola la Constitución Política de la 
nación, al cobrar doble sanción a los que agarraron tomados: un cobro por el simple hecho de haber sido detenido, y otro 

más por concepto de multa por infringir la ley. Como es el negocio que más ha recaudado en su administración, el alcalde 
mantiene ese programa en funcionamiento. Aunado a eso, quiere proponer a su Cabil-do que la multa suba a diez mil 

pesos. Lo que no espera es que un grupo de destacados juristas de la localidad ya preparan demandas de amparo para 
que devuelva todo el dinero que ha cobrado de manera ilegal. 

que vaya contradicción se vivió hace un par de días en el gimnasio Benjamín Mora de la colonia Plutarco Elías Calles, en 
Pachuca, pues al mismo tiempo que en el sitio se realizaba un torneo selectivo de box para promover el deporte y la vida 

sana, en las tribunas había un grupo de personas drogándose con solventes en una bolsita, con la complacencia del 
personal encargado del sitio.  

que Eduardo Islas Aldana, hijo de un prominente empresario local de Mineral de la Reforma, anda en busca de la 
candidatura del tricolor a la presidencia de ese municipio. Para tal fin, se ha dado a la tarea de rehabilitar algunos caminos 

de comunidades de esa demarcación, lo que ha generado más descontento que agradecimiento, por la gran cantidad de 
tierra suelta que deja el trabajo de rehabilitación. 

que el senador perredista José Guadarrama anda “puebleando” y, por lo consiguiente, entregando apoyos económicos a 
nombre de su Frente Democrático Hidalguense. La tarea del legislador federal no es tan altruista, pues en estos días es 

cuando comienzan a integrarse los comités seccionales de base del sol azteca en Hidalgo, tal y como lo establecen los 
estatutos. Como estos comités son quienes deciden las candidaturas para alcaldes, síndicos y regidores rumbo a la próxima 

elección, hay quienes ven en la tarea de Guadarrama interés por influir en las decisiones de estos grupos. La respuesta que 

ha tenido el senador, sin embargo, no ha sido la que esperaba. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ayer durante la visita de Roberto Gil Zuarth, candidato a dirigir el PAN nacional, el líder blanquiazul de Hidalgo, 
Gonzalo Trejo, le hizo cara de fuchi, respecto al recibimiento barbero que hizo cuando vino Gustavo Madero. Dicen que 

aunque él no quería estar durante la exposición de ideas de Gil Zuarth, se vio más que obligado porque desde la 
dirigencia nacional le pidieron que lo atendiera bien, tanto que hasta tuvo que invitar la comida al último. 

Que como en los partidos de oposición, también en el PRI existen las diferencias y los desmentidos. Luego que 

Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas presumiera que ya tenía bien planchaditos mil 800 millones de pesos 

para obras en 2011, la diputada federal, Paula Hernández, dijo que eso era más falso que la democracia mexicana, pues 
los recursos no se pueden asegurar hasta que los legisladores los cabildeen en la Cámara de Diputados. ¿Qué pasó mi 

secretario? 

Que a pesar que hoy se hará la inauguración de la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres, hasta la madrugada todavía 

había trabajadores dando los últimos detalles de pintura, limpieza y organización para el acto público. A alguien se le 
ocurrió la muy buena idea de poner a barrer a algunos profesores que cobran sin dar clases, pero al final dijeron que mejor 
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no, porque tenían que estar presentables para la inauguración. 

Que hablando de hidalguenses ilustres, dicen que el comisionado para los festejos del Bicentenario, Juan Manuel Menes, 
anda promulgando que no cobró un solo peso por el trabajo tan arduo que le encargaron desde el Gobierno, por lo que, 

dicen, quiere que sus pretensiones lleguen a los oídos correctos para ver cómo recompensan su esfuerzo, pues cabe 
recordar que hoy prácticamente será el último acto alusivo al Bicentenario. 

Que luego que el edil de Zimapán, Chema Lozano, se levantara en rechazo al mando único de la policía en todo el 
estado, algunos alcaldes panistas ya se están sumando a su llamado y hay hasta quien dice que algunos priistas que no les 

dieron buenos recursos, también. Si alguien no para de una buena vez las intenciones del alcalde subversivo, el sueño de 
Felipe Calderón se verá truncado, por lo menos en Hidalgo. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hasta que no se apruebe en el Pleno el presupuesto, no hay nada decidido, porque puede haber modificaciones, no hay 

nada pactado, no tenemos convenios.” Paula Hernández, diputada federal de Hidalgo, sobre las modificaciones en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011.  

“Hicimos una encuesta y la gente prefirió celebrar con un monumento similar a lo que representa El Reloj.” 
Juan Manuel Menes, comisionado estatal para los festejos del Bicentenario, sobre la Rotonda de los Hidalguenses 

Ilustres. 

“Pero porque tenemos presidente no andamos buscando candidato, este partido va a apoyar al presidente y por supuesto 

que el partido tiene líderes que van a poder competir con igualdad de condiciones.” 
Roberto Gil Zuarth, candidato a la presidencia del PAN nacional, durante su visita a Pachuca. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: A pesar de que el mismo gobierno municipal ha dado facilidades para que los automóviles 

se pongan al día en el tema de verificaciones, muchas son las quejas de los conductores, por el mal trato que existe en los 
verificentros, pues además de que no abren a tiempo, el servicio es pésimo, también tienen que aguantar a los que 

trabajan en eso lugares… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Los diputados federales congelarán el tiempo legislativo para lograr acuerdos. ¿Podrían 
adelantar el reloj del desarrollo del país... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 
 

Bancada en conflicto Anoche se avistaba la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011 en el pleno 
de la Cámara de Diputados. El atorón que hubo para aprobar el dictamen del gasto público federal en la Comisión de 

Presupuesto, que preside el mexiquense Luis Videgaray, no tuvo causas externas. El asunto fue doméstico, bronca al 

interior de la bancada tricolor. Y fue de suyo grave el conflicto doméstico en el Revolucionario Institucional, que el 
legislador priista Cruz López renunció a la presidencia de la Comisión de Agricultura y Ganadería. Como se ve, eso de la 

unidad tricolor tiene sus bemoles. 

En el PT también Y, bueno, como es el juego que todos jugamos, en esto de la política hay especímenes que van por la 

vida engañando. El diputado por el PT, Mario Di Costanzo grita, vocifera pues, repite número y busca alzarse negociador y 
salvador de México. Pero fue pillado en una crítica al gasto público que luego aprobó. Le dicen el caballito de troyita. Se 
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infiltró en la bancada del PT y desde ahí torpedea al coordinador Pedro Vázquez, aunque éste ya pinto su raya e hizo ver 

que Di Costanzo no representa a la bancada ni es coordinador. ¡Sopas! 

Roberto presidente Ya se puede decir -rumbo a la elección de consejero del IFE-que el diputado federal Roberto Gil Zuarth 

será el próximo presidente nacional del PAN. Ayer dijo que el albiazul no tiene prisa en seleccionar a su candidato a la 
Presidencia de la Republica. Digamos que Roberto quiso decir que qué tanto es tantito. 

Harta lana para el IEE De aprobarse la propuesta de gasto público requerido para el año entrante, el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) tendrá un buen pastel para operar. La causa fundamental es la elección de alcaldes. El caso es 

que más de 50 por ciento del presupuesto se destinará a salarios, dietas, primas vacacionales, vales de despensas de los 
consejeros y empleados que están en oficinas centrales.  Además, el árbitro electoral destinará 129 millones de pesos para 

pagar sueldos a los 84 presidentes de los consejos municipales encargados de organizar los comicios. Las boletas 

electorales tendrán un costo de 2 millones 639 mil pesos.  

¿Vale la pena la erogación? Por la democracia bien que vale; aunque hay que aplicar candados para evitar desviaciones. 
En voz alta Doña Rocío Ruiz, secretaria de Educación Pública de Hidalgo, no podrá evitar comparecer ante la comisión de 

Educación del Congreso estatal.   

(redacción, página 03) 

Criterio-Golpes bajos… 

En la última semana, los hidalguenses hemos sido testigos de un golpeteo sistemático generado desde las estructuras del 

poder político, para cuidar así el ambiente en el cual habrá de poner las reglas para enfrentar de manera ventajosa las 
elecciones municipales.  De manera fortuita y con una gran capacidad de operación, el grupo en el poder aprovechó al 

máximo la publicación que hizo la SEP de las listas de los más de 500 comisionados que tiene el SNTE en activo. Por demás 

extraño, en las redacciones de los diarios, se multiplicaron esas listas de comisionados pero complementada con asteriscos, 
en donde daba pormenores de algunos de ellos, con cargo y en algunos casos detalles de carácter personal. Eran los 

“amigos” los que habían entregado esas listas, lo mismo en oficinas de la administración estatal que desde algunas 
dirigencias partidistas o, bien, hasta por correo electrónico como “información confidencial”. Este material, que fue 

aprovechado por su propio peso periodístico, por simple deducción llevaba la total y abierta intención de afectar de manera 

directa a los integrantes de Nueva Alianza quien, sin más, respondió de manera hasta atropellada. Sin duda, vemos que ya 
comenzó la lucha por doblegar a quienes en algún momento, aun en su calidad de aliado, pretende poner condiciones a un 

grupo político caracterizado por su intransigencia. Y pensaría cualquiera que esta campaña forma parte de una estrategia 
global; sin embargo, en los hechos parece que se trata de un hecho aislado sobre todo la lucha desarticulada que da el 

tricolor en distintos frentes. Un ejemplo es Pachuca, en donde las estructuras priistas que deberían ya estar en acción para 
rescatar lo perdido, se encuentran en solaz descanso, al menos así lo afirma la propia estructura. El regreso de Mirna 

Hernández a la dirigencia municipal lo ha entrampado aún más, pues el bajo nivel de su equipo de trabajo es reclamado 

por la estructura formal priista, la cual no es citada por el simple hecho de escamotearles un magro apoyo mensual que 
sólo a veces llega.  Aun cuando Pachuca será recuperada por el PRI, según las primeras encuestas practicadas por 

especialistas, debe haber un gran trabajo desde esas olvidadas bases que sólo son invocadas en tiempos electorales. Estos 
sondeos acusan una gran necesidad de acercamiento con la sociedad en todos los planos, para aprovechar que al menos 

81 por ciento de los encuestados no acepta la alianza del PAN con el PRD. La figura de Xóchitl Gálvez, de José Guadarrama 

y Yolanda Tellería son las sombras que perseguirán a los tricolores que pretendan llegar a la Casa Rule en su modalidad de 
superalcaldía. Los ajustes que deberá hacer el grupo en el poder, sin duda, será tomar las decisiones de quienes les reditúa 

mayores ganancias tanto hacia adentro del PRI como el día de la jornada electoral, sobre todo por lo polarizado de los 
grupos internos priistas. Conforme a esto, Carolina Viggiano es quien lleva mano, seguida por Paula Hernández, y de 

manera insospechada aparece un Julio Menchaca, que lleva prácticamente tres años en la banca y de colofón el charro 

ecologista y prometedor de carreteras, Cuauhtémoc Ochoa. Ahora, que ya se encuentran expuestas las simpatías en 
estudios internos, los golpes bajos se intensificarán hacia los aspirantes, quienes de manera disciplinada afirman esperar 

los tiempos, aun cuando ya trabajan en pruebas de imagen y amarre con grupos. (Jorge Martínez, página 05) 
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Reloj-La Hora en punto… 

Xóchitl Gálvez, su proyecto se extingue: Vertiginosamente la credibilidad de Xóchitl Gálvez se vino abajo, a tal grado que, 
quienes hace unos meses se manifestaban como sus seguidores han decidido abandonarla. Así ocurrió este fin de semana 

en Ixmiquilpan, donde Xóchitl Gálvez, programó un evento en la comunidad de Dios Padre. En la reunión, se esperaba la 
congregación de cientos de comuneros de la región, pero a Xóchitl le fue mal, sólo 20 personas  de esa comunidad 

acudieron al llamado. Esta vez no hubo una gran recepción para la ex candidata a la gubernatura, por el contrario, el 

rechazo fue evidente, toda vez que la gran mayoría de quienes ahí radican, decidieron alejarse de conflictos estériles para 
integrarse con el resto de los pobladores a las faenas de cada fin de semana. En Ixmiquilpan muchas de las personas que 

simpatizaron con la alianza PAN-PRD y con Gálvez abortaron un proyecto que como herencia, sólo les ha dejado conflictos 
y por ello, fueron contadas las personas que acudieron al llamado de Gálvez, quien conforme transcurre el tiempo más 

evidencia su derrota. Es claro que sus intereses superan las causas que dice abanderar, y por ello los comuneros de Dios 

Padre han rechazado las mentiras en torno al jardín de niños del lugar, que nada tiene que ver con el conflicto derivado de 
la posesión de tierras. Si en el mitin programado en Dios Padre a Xóchitl le fue mal, peor sucedió en la marcha por las 

calles céntricas de Ixmiquilpan, donde prácticamente la dejaron sola para recibir el rechazo de la gente ante el caos vial 
que provocaron en las estrechas calles de la cabecera municipal. Y peor aún, quienes desfilaron junto a Gálvez, son 

personas que manifestaron haber sido traicionadas por el PAN y el PRD, partidos que pretendían hacer gobernadora a la 
oriunda de Tepa. En la espiral que acelera su caída, la ex funcionaria foxista mostró el cobre al mezclar un asunto de 

tenencia de la tierra, con sus intereses político-electorales, a pesar de que siempre dijo que la política le daba “hueva”. Hoy 

Xóchitl Gálvez Ruiz comienza a cosechar una parte de lo que sembró en el Valle del Mezquital, mediante armas como la 
farsa pretendió asumir el liderazgo moral en esa región del estado y su estrategia no resultó. El pasado viernes, el Tribunal 

Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó una más de las mentiras de la ex funcionaria foxista y la 
decisión parece anunciar que la Sala Superior del TRIFE dentro de pocos, muy pocos días, dará la estocada final a un 

proyecto construido sobre la mentira; para Xóchitl el adiós está muy cerca. (Edmundo Pineda, página 09) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

¡VAYA CON LOS SEGUIDORES DE AMLO EN HDALGO! Los seguidores de López Obrador en Hidalgo, al frente de los cuales 

en su calidad de coordinadora del gobierno legítimo está la regidora de Pachuca EDITH IBARRA, dieron otra demostración 
de treinta monedas en acción, cuando en votación casi unánime, salvo TERESA SAMPERIO, avalaron sin rubor buscar 

alianza con el PAN para el proceso que elegirá alcaldes. Dicen que para acabar con el caciquismo que hay en Hidalgo, 
viendo quizás la paja en el ojo ajeno y sin ver la vigota en el propio.  Pero lejos de su propia realidad, nuevamente le 

apuestan a olvidar sus principios y lo que opina y dice AMLO sobre las alianzas, particularmente con el PAN, como 
expresión de traición a los principios del partido que dicen representar.  Los ciudadanos, que parecen no darse cuenta de 

nada, están más atentos que nada y sabrán en las urnas poner en su lugar a los comerciantes de la grilla y a los políticos 

serios. Porque los que ahora pretenden vestirse de azul y negro, son los mismos que hace algunos años hablaban pestes 
del PAN, al que acusaron de robarles la Presidencia de la República, y ahora se presentan de la mano y por la calle. Que 

con su pan se lo coman. * MÁS AGUINALDO SÓLO PARA LAS BASES DEL GOBIERNO Ante el aviso de que los trabajadores 
del gobierno estatal tendrían cinco días más de aguinaldo, los jefazos se relamieron los bigotes, porque sin duda es una 

buena lana, pero el gozo se fue al pozo cuando la titular de Finanzas, NUVIA MAYORGA, dijo que le incremento es 

solamente para los trabajadores de base, algo así como nueve mil, pero no los directores, secretarios o subsecretarios, que 
ganan bien. Por cierto, los funcionarios de primer nivel del gobierno de Hidalgo son los peor pagados de todo el país, 

porque hay estados donde ganan como virreyes y aquí no, aunque tampoco ganan corcholatas. * PERREDISTAS 
CONDENAN ACTITUD DE SU REGIDORA DE IXMIQUILPAN, ADRIANA CHARREZ Hace algunos días la regidora del PRD de 

Ixmiquilpan, ADRIANA CHARREZ, agredió a nuestro corresponsal en el Valle, MARCO ANTONIO CABAÑAS. La diputada del 

Sol Azteca, ESTELA RUBIO y el dirigente de la UFIC, el día de ayer condenaron su actitud y pidieron la intervención de la 
Procuraduría para que la regidora sea desaforada por el Congreso y la ley se aplique para castigar su proceder; además 

destacaron que no están de acuerdo con este tipo de acciones y menos los protegen. Así que todo camina para que sea 
castigada esta regidora que, amparada en su cago, pensó que nada le podría afectar. Por cierto que como medida 

desesperada acusó al periodista de cosas que se deben probar y que pueden incrementar su castigo, ahora por difamación.  
En todo caso, la ley investiga. * BUENAS CUENTAS DE LOS DIPUTADOS FEDERALES DEL PRI Sin duda los legisladores 

federales del PRI entregan buenas cuentas de la batalla que dieron en el Congreso federal para traer recursos a la entidad 

que le permitan enfrentar los retos para crecer. No fue una batalla fácil, sobre todo por la forma como todos los estados 
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buscaron recursos a través de sus diputados federales. Pero al final, las cuentas son buenas y en eso hay que reconocer el 

buen trabajo de JORGE ROJO, OMAR FAYAD, PAULA HERNÁNDEZ, CAROLINA VIGGIANO, RAMÓN RAMÍREZ, CANEK 

VÁZQUEZ, JORGE ROMERO Y HÉCTOR PEDRAZA. Bajo el liderazgo directo del gobernador MIGUEL ÁNGEL OSORIO y la 
coordinación atinada de JORGE ROJO, los resultados son excelentes y sin duda, base para que el gobierno de FRANCISCO 

OLVERA tenga recursos para los planes y compromisos de la campaña electoral. Por cierto, este día darán una conferencia 
los diputados federales del PRI para informar a detalle de los logros presupuestales para el 2011. (Adalberto Peralta, 

página 02) 
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